

## Al Walaja

Le village est encerclé par des colonies, et le mur. 70 % des terres ont été confisquées en 1948. Il ne dispose plus aujourd'hui que de 450 hectares et compte 3 000 habitants. Le village subit des destructions de maisons et se voit refuser tout permis de construire.

Mais il est également confronté à d'autres difficultés :

Un taux de chômage de 40 %.

il n'y a qu'un seul centre de santé qui emploie une infirmière tous les jours et un médecin qui vient deux fois par semaine.

Le village ne dispose que d'une école primaire et d'un collège.

**La maison des femmes** existe depuis 1999. Les femmes disposent d'un local et d'un atelier de menuiserie.

Le local a besoin de réhabilitation car il y a des problèmes d'humidité, et de fuites.

Le projet 2025 a pour objectifs la rénovation de la maison, l'organisation d'une campagne de promotion numérique pour la menuiserie et la prise en charge des dépenses de 3 bénévoles chargées de mettre en place cette campagne .

Le coût du projet est de 15 000 €.



Les femmes d'Al Walaja



L'atelier de menuiserie

## L'équipe du projet

Les groupes locaux de l'AFPS : Créteil, Dijon, Elbeuf, Évreux, Fontenay sous-bois, Nanterre, Paris Centre, Rouen, Sarthe, Villeneuve-d'Ascq

## Partenaires du projet

### En France

- Des villes dont Nanterre et Fontenay-sous-Bois, des départements, des associations dont les 4ACG.
- Des donateurs particuliers.



### En Palestine

- Notre partenaire sur place est la RWDS, l'Association pour le développement des femmes rurales basée à Ramallah.



### ***Parrainez les maisons des femmes en Palestine***

- Nom et prénom :
- Montant de la contribution :
- Adresse (pour l'envoi du reçu fiscal donnant droit à 66 % d'exonération) :

Votre adresse mail :

*Chèque à libeller à l'ordre de l'AFPS Nanterre  
maison des associations – 11 rue des anciennes  
mairies 92000 Nanterre*

## Projet « maisons des femmes » en Palestine



Les femmes palestiniennes subissent une triple oppression : celle de l'occupation et de la colonisation israélienne qui s'imposent à toute la Palestine, celle de la situation politique interne que cela génère et celle liée à la société patriarcale.

Dans de nombreuses associations, les femmes se battent pour lutter contre cette oppression et mènent des actions pour favoriser leur autonomie et leur participation à la vie politique, économique et communautaire.

Nous avons choisi de mettre en place un partenariat avec une de ces associations. En juin 2022, nous en avons rencontré plusieurs et, après l'étude de leurs projets, nous avons retenu l'association pour le développement des femmes rurales – RWDS (en anglais).

Contact : [maisondesfemmes.pal@gmail.com](mailto:maisondesfemmes.pal@gmail.com)

## Notre partenaire : RWDS

La RWDS a été créée en 1987. C'est l'une des principales organisations de femmes en Palestine avec un réseau de 58 maisons des femmes et plus de 3 000 femmes actives à travers la Cisjordanie et la bande de Gaza.

Leur mission est d'accompagner les actions menées par des femmes palestiniennes dans le but de faire progresser leur autonomie, leurs droits sociaux, économiques et politiques. Les maisons des femmes sont un lieu d'accueil, d'échanges, d'écoute et de formation.

## Objectifs du projet

En 2023-2024, nous avons soutenu deux maisons des femmes, l'une à Za'atara (Bethlehem) et l'autre à Idna (Hébron). En 2025, nous allons soutenir celle d'Al Walaja (Bethlehem).

Al  
Walaja



Za'atara



Idna

Avec comme objectifs :

- Réhabiliter les locaux pour faciliter la mise en place d'activités et permettre aux femmes de se rencontrer et d'échanger.
- Fournir le mobilier et les équipements nécessaires à la réalisation de ces activités.

## Za'atara

Le projet a démarré en janvier 2023 à Za'atara, avec un budget de 15 000 €.

La première tranche a porté sur :

- La réhabilitation des locaux (sanitaires, cuisine, travaux d'électricité), l'achat de matériel.
- L'organisation de campagnes "propres et vertes" menées par des jeunes pour déblayer les ordures et planter des arbres et des fleurs. Le public a été sensibilisé à l'importance de maintenir un environnement hygiénique, propre et sain. Six jeunes femmes ont été recrutées pour mener cette action, une allocation leur a été versée.
- La formation. Les capacités des femmes membres des maisons des femmes ont été renforcées dans des domaines liés aux processus de production, à la transformation des aliments, à la gestion, au marketing numérique, à la photographie, etc.

Une deuxième tranche en 2024 a permis l'aménagement de la cour avec l'installation d'une aire de jeux pour les enfants et d'un jardin, pour un budget de 15 000 €

La campagne de nettoyage et les plantations



Les activités de sensibilisation et de formation



L'aménagement d'une aire de jeux



## Idna

La ville a perdu 50 % de ses terres du fait de l'occupation israélienne et souffre de graves problèmes de pollution. Ses besoins sont nombreux.

Le projet a démarré en septembre 2023 avec des objectifs analogues à ceux de Za'atara : réhabilitation des locaux (installation de 4 portes et 8 fenêtres, peintures intérieures et extérieures, papier peint), campagne « propre et verte » et formations. Pour un budget de 15 000€.



Rénovation de la cuisine et des sanitaires



Des femmes suivant une formation

Grâce à ces améliorations, le nombre de membres et la participation aux activités ont augmenté en 2024, le nombre de participantes pouvant atteindre jusqu'à 100 par activité.

Pour 2025, la RWDS nous a sollicités pour intervenir à la maison des femmes d'Al Walaja, en mauvais état, qui nécessite une intervention urgente de rénovation.